

NUESTRO SALUDO EL DIA DEL PERU

Con motivo del glorioso centenario de la Independencia del Perú, presentamos nuestro respetuoso saludo a la Representación Diplomática del país hermano y a todos los peruanos residentes en Costa Rica, especialmente a los distinguidos huéspedes señores don José Balta, don Teobaldo J. Pinzás, don Carlos Díaz Canseco, Doctor don Rodrigo Peña Munleta, don Mateo Vera, don Carlos Zapata, don Víctor Ramos, don Teobaldo González, don Leonidas Ponce y Cier y don Luis Paniza, y lo hacemos extensivo al glorioso poeta José Santos Chocano, alto representante de las Letras Hispano-americanas.

Gran rebaja de esta semana: Telas de seda Liberty, crespones, cintas, medias de seda y de algodón. «Al Siglo Nuevo» A. Herrero & C^o

La "Santa Rosa" vuelve al Pacífico

Ha sido ordenado al Capitán de la lancha nacional «Santa Rosa», don Otto Prestinary traslade al Pacífico esa embarcación que ha estado prestando servicios entre Limón y Bluefields, lo cual alegrará sin duda a los elementos comerciales de Puntarenas que tendrán con la «Santa Rosa» una oportunidad más en su navegación.

Club Comercial en Alajuela

Próximamente se establecerá un «Club Comercial» en Alajuela bajo la dirección de don Warren H. Mory y en el cual se darán clases de Mecanografía Inglés y Contabilidad.

Celebramos esos esfuerzos de los iniciadores que añaden nuevas posibilidades de cultura a los estudiantes de Alajuela.

El cambio

New York.....	450 %
Londres.....	323 %
París.....	174 %
España.....	294 %
Italia.....	103 %
Suiza.....	372 %
Bélgica.....	174 %
Hamburgo.....	1.45 cts. oro am.
Amsterdam.....	32½ cts. oro am.

Campo pagado

Respuesta al pseudo-administrador de la Golden Grove

El señor don Roberto Subirós trata de «desvirtuar mis declaraciones» en estrados, referentes a la fianza de comisariato que le prestó don Luis Mora, pagada en definitiva por mí.

Ruego a las personas que dudaran de la verdad de mi dicho, que se acerquen a mi oficina, para mostrarles los comprobantes del caso.

San José, julio 26 de 1921.

V. GUARDIA Q.

A precios de ocasión: Mantos de seda y de lana, calcetines para niño y preciosos sombreros. «Al Siglo Nuevo» A. Herrero & C^o

EDITORIAL

El Centenario del Perú

País de las leyendas doradas, el nombre del Perú, sonó en nuestros oídos infantiles hace mucho tiempo, cuando las barbas de un viejo afable llovían sobre nosotros cuentos maravillosos y besos paternales. No sabíamos distinguir entonces, o separar en nuestra mente, los héroes que por aquellos tiempos se presentaban en el teatrillo de farsa de nuestra imaginación calzados con las botas de Siete Leguas, o con la espada de dos filos de los Barbazules y los brigantes robadores de niños. Pizarro era para nosotros una especie de Juan sin Miedo que acometía endriagos y partía montañas; las aventuras de Almagro eran gemelas de las de Simbad el Marino y los vastos Imperios del Inca estaban muy cerca del mundo en donde roncaba el gigante de los Pelos del Diablo. Las veladas de hogar, discurrendo al amor de la lluvia, nos dejaban una especie de insolación espiritual. Los viajes portentosos, los encuentros terribles de grupos de hombres contra nebulosas de pueblos, los socavones prodigiosos que relumbran en las simas como nubes de un mundo subterráneo, los cortejos empenchados y graves de indios que discurrían hacia el altar del sol, los cabellos que paralizaban de espanto a los quichuas de flexibles piernas, los atabales de guerra de retumbantes sonos, las montañas maravillosas en donde había pájaros grandes como ciervos y serpientes enormes como ríos... ¡Ah, y luego aquellos ejércitos de caballeros y segundones que bebían vino y juraban a Dios, por los cuales brillaban los ojos del abuelo!; las armaduras de hierros pesados como verjas que se orinecían sobre los héroes hasta entrar en el cuerpo; las lanzas y los escudos que abrían con la eficacia de llaves las puertas de las ciudades desconocidas, los bajeles de inflados velámenes en que se alzaban grandes cruces como si adviniesen a una misa en medio de los mares ignorados y las playas misteriosas...

En la ingénuo e imprecisa geografía infantil, los espacios y los tiempos entraban a formar parte de un solo mundo, el mundo interior, un mundo loco de caballerías que habría de matar más tarde

don Quijote, sólo para rehacerlos en el relieve justo de la realidad histórica. Así aprendimos a conocer el Perú, el Jauja de los Argonautas de España, de los Jasones cristianos, de los latino-americanos de hoy...

Justo es que aun, en medio de las realidades del hombre, tenga su rinconcillo el viejo hilo de la leyenda, con el cual tejimos la rosa dorada de los sueños de infancia, y que tenga una significación sagrada el Día de hoy para quienes supimos encontrar en la Leyenda la gravedad madura de las grandes acciones.

Convertidos la muletilla del siervo y el báculo de la servidumbre en espadas de renovación, preparados los pueblos para recibir el óleo de la Libertad en Ayacucho y Maipo, la misma filosofía del valor y de la humanidad que sembrara la dureza española en América fué incentivo causal de la proclamación de la República. América, cohesionándose por las ideas, se determinó como entidad eficiente. El dolor del yugo trajo consigo el beneficio de la reacción, y es esto mismo una justificación de España; el peso de su cuerpo, hecho para amasar mundos, provocó la explosión del alma continental, y así, en su mismo esfuerzo de retención, llevó el germen de la redención. ¡Ay de los que sufren yugo liviano! La India y el Traansval no provocan la ruptura del rendaje, porque de no sentirlo no se advierte, y la costumbre suplanta a la Libertad. Santo Domingo es el caso opuesto. La barbarie irritó la civilización y la correa de la noria estiró hasta romperse.

No es pues, fuera de sitio, esta justificación a España. Fué con algo de su misma sangre que encendió la mecha de las rebeliones: a haber tardado más, la guerra concluye con un abrazo filial.

Y en tanto, república unigénita de la Gloria, el Perú celebra hoy su ancianidad venerable en el tiempo, su juventud inmortal en la eternidad de su gloria.

Vayan para la Nación maravillosa las alondras de nuestro saludo hasta los minaretes de la Sala Máxima.

Lección severa de civismo para ciertos maestros

Parece que para la inauguración del Parque Bolívar; en el día del aniversario del nacimiento del insigne Libertador Americano, fiesta que se verificó el domingo pasado, muchos maestros de esta capital se negaron a prestar su contingente de civismo, con su presencia tan sólo, para ayudar al mejor realce de los festejos acordados. Y otros que asistieron a ellos con los niños de las escuelas, parece que lo efectuaron con marcada mala voluntad.

De estos actos que desdican sobremanera del ejemplo cívico que deben presentar los educadores a las juventudes que dirigen, se tomó muy buena nota por las autoridades escolares y hoy hemos sabido—por boca de una distinguida preceptora—que les fué leída una carta enérgica en la que se les critica el proceder en los festejos del domingo que pasó.

La referida maestra está muy de acuerdo con esa censura franca y justa, y nos ha dicho que tiene verdadera razón el autor de esa carta-circular a los maestros de esta capital.

No podemos creer que la actitud asumida por esos maestros, reacios a sus cívicos deberes, se debe a ignorancia de la vida y ejecutorias del ilustre Simón Bolívar, padre de nuestra independencia latino-americana.

Y lo que desconcierna de esto es el convencernos de que los ideales cívicos de ciertos maestros, no son firmes, pues ayer no más los vimos, alegres y entusiastas, combatiendo en las calles de esta ciudad en compañía de sus niños por la suprema libertad del país, y ya hoy se niegan a festejar ese ideal en la insigne personalidad del genio inmortal boliviano.

Qué pasa en el seno de la asociación más noble de la República?

Corren rumores de que existe en ese simpático grupo diferencias nacidas por la desigualdad de cunas, y que por eso—las maestras de la crème—no quisieron confundirse públicamente el domingo pasado con las humildes.

De ser ciertos estos rumores que a nuestros oídos han llegado y que bien podría ser, puesto que la cuidadosa selección que parece haberse hecho en algunas de las escuelas céntricas de la capital, tomando vanidosamente en cuenta la belleza física y posición social y pecuniaria con detrimento de sólida preparación pedagógica, es notoria, no podemos menos que sentirnos hondamente desilusionados, pues los ideales que siempre hemos sustentado son los que resumimos en estas sencillas palabras:

La única aristocracia que nosotros respetamos es la del talento y la virtud.

M. F.

A la Municipalidad

Rogamos a la Municipalidad que se digne concluir el arreglo que en tiempos pasados le estaban haciendo a la Cuesta de Moras, puesto que las cosas que se principian a hacer, deben concluirse, y además, porque el estado en que se encuentra dicha calle es lamentable, puesto que debido al pedregal y a los huecos que posee, el tráfico se hace casi imposible.

Robo en un depósito de maderas

Anteayer penetraron los activos cacos en el Depósito de Maderas de don Juan Dent, llevándose gran cantidad de materiales de construcción. La Directiva General de Detectives tomó personería inmediata en el asunto y logró localizar parte de lo robado que estaba ya en manos de particulares que los habían comprado por precios risibles.

Alcohol más barato que en la Fábrica de Licores, en forma de Aguas de Colonia, Lociones y perfumes acabados de llegar. «Al Siglo Nuevo» A. Herrero & C^o

Nuestros pollos se divierten

Un grupo de estudiantes preparan para dentro de poco un baile en casa de sus amiguitas. Son ellos Alberto Oreamuno, Bernabé López, Manuel E. Velázquez, Claudio Gutiérrez, Manuel Alvarez y algunos otros. Está bueno que se diviertan los muchachos.

El accidente de ayer con la aplanadora

El experto que maneja la aplanadora sufrió ayer por la mañana serias quemaduras por una descomposición repentina de los motores.

Trabajaba esa máquina en el barrio de Aranjuez en el arreglo de una avenida cuando, aun en marcha, una de las llaves dejó de funcionar, por lo cual resultó imposible detenerla. El mecánico, para evitar un siniestro se vió obligado a repararla mientras caminaba, y fué en estos momentos que una de las espitas de la energía se abrió violentamente produciéndole las quemaduras dichas. Santiago Blen, que así se llama el funcionario en cuestión, fué atendido con presteza.

Carretoncito de mano

Se desea comprar uno con urgencia. Indáguese usted en nuestras oficinas.

Las fiestas de Cartago

Durante los días 10, 11, 12 y 13 de setiembre, tendrán verificativo las Fiestas de Cartago con todos los números de interés que han de llevar considerable afluencia de visitantes a aquella ciudad.

Hay grande entusiasmo por asistir entre los elementos masculinos de nuestra capital, pues esas fiestas resultan siempre muy lucidas. Bien por el buen ánimo de los cartagineses.

Baratísimos: Pañuelo de algodón, Chalinás de seda y Paraguas de varias clases para señoras y caballeros. «Al Siglo Nuevo» A. Herrero & C^o

La industria de melcochas

La industria de melcochas va a tomar en breve grande incremento con la fundación de una empresa del señor Gilbert Crespi que se propone abastecer a toda la República de ese artículo tan codiciado por nuestra infancia.

Lo avisamos a nuestros lectores con el fin de que soliciten en su oportunidad los productos del amigo Crespi, cuya fábrica estará montada con todas las comodidades y cuidados higiénicos del caso.

Viaje del Ministro de Fomento al Tablazo

Ayer estuvo el señor Ministro de Fomento en las Minas de Carbón del Tablazo, en compañía de los señores José Balta, don Sergio Carballo, el Oficial Mayor de aquella Secretaría y algunas otras personas, con el fin de examinar las condiciones de la mina.

Muy bien impresionados regresaron los excursionistas.

PLUMAS DE FUENTE, linográficas japonesas, de muy buena clase y a bajo precio. Se venden en esta oficina, son de inmejorable calidad.

Buen negocio

Se compran doscientas varas de tubo de cañería de una pulgada, de segunda mano. En esta oficina darán informes.

Noticias cablegráficas

Fallece un Ingeniero del Canal de Panamá.

Washington.—Falleció John Wallace, jefe del Cuerpo de Ingenieros norteamericanos, durante la construcción del Canal de Panamá.

Relaciones comerciales entre China y Francia.

Pekín.—El Ministerio de Hacienda la Asociación de Banqueros anuncian que adelantarán fondos al Banco Internacional de China para pagar en efectivo los billetes de esta institución que están en circulación a fin de que se continúen sin interrupción las relaciones comerciales entre China y Francia. Cálculase la circulación de estos billetes en dos millones de taels en Pekín, Shanghai, Hankow, Tient, Sin, Makden y Thinan donde este Banco tiene sucursales. Esta medida no afecta otros créditos.

Congreso Postal Panamericano en Buenos Aires.—Se reunirá el próximo mes de agosto.

Buenos Aires, 7.—Sábase que al Congreso Postal Panamericano que deberá reunirse en esta capital en los primeros días del próximo mes de agosto, concurrirán delegados de los Estados Unidos del Norte y de todos los países latino-americanos, a fin de discutir y resolver importantes proposiciones que están pendientes para que el intercambio postal se regularice y se unifique en toda la América, para poder prestar un servicio eficaz y seguro para el público.

Declaraciones hechas por el Presidente Obregón

México.—El Presidente Obregón reiteró que el Gobierno no tiene la intención en el decreto por medio del cual se aumentan los derechos de exportación del petróleo, porque dice que cada barril que se extrae del país hace disminuir su riqueza nacional, que no puede ser reemplazada. Asevera el Primer Magistrado de la nación que las condiciones de los trabajadores en Tampico, son muy exageradas y que no existen más de cinco mil hombres sin trabajo, dándoles auxilios el Gobierno por todos los medios posibles.

Ruy Barbosa será el futuro Vice-presidente de la Rep. del Brasil

Río de Janeiro.—El señor Ruy Barbosa ha sido elegido senador por Bahía, sin oposición.

Anteriormente presentó renuncia del cargo por diferencias de criterio con el gobierno.

Todos los partidos, incluso los gubernamentales, propician la candidatura del senador Ruy Barbosa para la próxima Vice-presidencia de la República.

Llega una comisión de ganaderos americanos

México.—Acaba de llegar a México una comisión de ganaderos americanos que vienen a estudiar las condiciones de nuestro país, pues intentan traer a México un millón de reses que les venden a bajo precio en los Estados Unidos, y tienen la esperanza de colocar aquí toda la partida. La única dificultad que encuentran es el alto impuesto arancelario; esperando que dada la urgencia de repoblar los criaderos y el mejoramiento de las razas, podrán conseguir, por conducto de la Secretaría de Agricultura, que se bajen los impuestos.

Declaraciones del Embajador del Japón

Washington.—Discutiendo el Embajador, Shidehara, la alianza anglo-japonesa, manifiesta: Aún no se ha dado principio a las negociaciones para renovar la alianza anglo japonesa y mientras tanto parece que se está trabajando para representar de una manera mala los posibles efectos de una alianza contra los Estados Unidos de Norte América. En ningún caso será el tratado de alianza un instrumento de hostilidad o de defensa contra los Estados de la Unión Norteamericana.

Record automovilista

Tacoma.—En las carreras de automovilistas ganó doscientas cincuenta millas en dos horas y treinta y cuatro minutos y treinta segundos Tomás Milton, lo cual da un término medio de noventa y ocho millas por hora.

Triste situación financiera de España

Madrid.—En su artículo de fondo expone la gaceta «El Economista» la más triste situación financiera de España. En una discusión con el Ministro de Obras Públicas, «La Ciervas», dice que si se adopta el esquema tal como ha sido presentado, llegaría a ser la carga para la nación entera insoportable, pues hasta ahora nunca se había podido balancear las entradas con las salidas. Además de los quinientos millones de pesetas que el Gobierno tiene que gastar anualmente, se verá obligado a aumentar el crédito artificialmente fabricando más papel moneda y en ese caso, probablemente bajará la peseta del nivel del marco alemán.

Las Misiones Especiales para el Centenario del Perú

Buenos Aires.—Salieron de esta ciudad con dirección a Lima, las Misiones Especiales de la Argentina, Paraguay y Uruguay, para participar de las fiestas del Centenario del Perú. Se agregarán a estas misiones los Ministros de Noruega, Suecia, Dinamarca como Embajadores Especiales, ante el Gobierno del Perú. La misión de Argentina va encabezada por Monseñor Luis Duprat, Gobernador Eclesiástico de esta Arquidiócesis y hará el viaje a bordo del crucero «San Martín», acompañado de un transporte de tropas que conducirá un escuadrón de caballería. Las demás misiones viajarán por ferrocarril.

Causa mala impresión en París los bombardeos de los griegos

París.—El bombardeo ejecutado por los buques de guerra de Grecia contra Karamusal, donde se incendiaron varias aldeas de la región de Ismid, ha causado considerable ansiedad en los círculos oficiales franceses, y es probable que el Gobierno de Francia hará con este motivo sus representaciones ante el Gobierno de Atenas. El efecto de las operaciones militares alrededor de la zona neutral, principalmente en los territorios situados en las cercanías del Mar Mármara, se ve en París muy desfavorablemente.

NO MAS CASPA

Usted conoce una loción que se llama Anticaspa, prueba, se cura la caspa y se curan los carates, es una preparación francesa único depósito en la barbería de SANTANA MUÑOZ.

“LA MAÑANA”
 DIARIO DE INTERESES GENERALES
 TELEFONO 573 -- APARTADO 277
 Director: RAFAEL CARDONA

PRECIO DE SUSCRICION
 La Mañana y La Tarde... \$ 3.00 al mes
 Una sola suscripción... 2.00
 Número suelto... 0.10
 Número atrasado... 0.25

Anécdotas

El Rey que fué amado

Creso, el rico monarca, fué hecho prisionero por Ciro, rey de Persia; cierto día, después de haber sido testigo de la generosidad de Ciro, le dijo: —Seguramente que, si continuas gastando, como lo habéis hecho hasta ahora, os empobreceréis, mientras que si conserváis vuestras riquezas, no tardarías en ser muy rico. —¿Cuánto suponéis que tendrías ahora,—preguntó Ciro,— si durante mi reinado lo hubiera guardado todo, sin darle a nadie nada? Creso pronunció una cifra enorme. —Perfectamente —replicó Ciro.— Enviaré un aviso a mis amigos y súbditos, diciéndoles que necesito dinero para la realización de ciertos proyectos, y veréis el resultado. En cuanto estuvieron de regreso los mensajeros de Ciro, llamó el monarca a Creso, para que viese los dones que le habían hecho. El rey cautivo quedó atónito, al ver que el valor recaudado excedía a la suma que él había supuesto hubiera podido haber ahorrado Ciro, de haber sido avaro. —Si hubiese acumulado y guardado mi dinero—dijo Ciro—habría sido envidiado y aborrecido por mi pueblo; ahora, por el contrario, mis súbditos me aman y depositan en mí toda su confianza, de modo que, en un momento dado, puedo disponer de más oro que el que tendrías si lo hubiese ahorrado en muchos años.

“HOTEL ATLANTICO”
 De Emilio Castillo Chamorro

Frente a las bodegas de la Estación al Atlántico. Todo servicio esmerado. Comidas, cuartos, baños. Acuda usted a él.

Programa

que se ejecutará en el Teatro Moderno en la noche del jueves 28 de julio de mil novecientos veintuno

- A. *Hungarian Lustspiel*, Obertura; Kéler Belá.
- B. *La Wally*, Selección Opera; Catali II.
- C. *Valzer Brillante* (en La menor); Chopín; (obligado a violoncello y ejecutado por don Jorge Aguilar.
- D. *Czardas; V. Monti* (para violín solo, ejecutado por el señor Jorge Sáenz con acompañamiento de orquesta).
- E. *An Opera Nightmare*; F. Arndt (interesante fox-trot. Arreglo de motivos de las óperas más conocidas).
- F. *Pagliacci*, Selection Opera; Leoncavallo.
- G. *Jota* (Spanish Dance); Granados.
- H. *La Figlia Di Iorio*, Preludio; Franchetti.
- I. *Arlequin El Colombine* (sir de ballet); Billi.
- J. *La Gran Via*, Selection Opera; Chueca y Valverde.
- K. *Delicia*, Romanza; Beethoven.
- L. *Fete Fleurie*, Air de Ballet; Henri Roses.

SEMILLAS DE HORTALIZA se vende barato un lote de 63 libras de muy buena clase informes aquí.

Un folleto de actualidad

Circula ya el folleto UN CAPÍTULO DE SISMONDI, del que es Editor el señor García Monge. Los que quisieran ver a la juventud de este país en manos de monjas y clérigos, ya tienen que pensar con las sedudas páginas del ilustre historiador suizo. Solicite el citado folleto a Alberto Calderón G. y mande 25 CTMS., que es lo que cuesta. Dirección: Apartado N° 533. San José.

No crea tampoco que hace usted un beneficio a una empresa periodística dándole su anuncio. El beneficio es para usted y sólo para usted. Qué puede ser para una empresa lo que usted pague por su anuncio? En cambio para usted sí es negocio, puesto que su anuncio será leído por tantos lectores, como tenga el diario en que se anuncie.

La Leyenda del Galaor o el árbol solitario

(Parábola hermética)

Por JUAN DE ARGOS.

Para ir del Jordán a Sichab, los samaritanos acostumbraban atravesar el Monte Galaor, desnudo de vegetación y en cuyas pelazones vertiginosas los cueros y otras alimañas hacen sus nidos, amén de algunas águilas que al medio día atisban desde sus lejanías encumbradas una carroña cualquiera. El sol israelita, cayendo como un baño de bronce sobre las tierras palestinas ahuyenta los retoños y apenas al amparo de las humedades del río soporta algunos sotos en que florecen las azucenas famosas, los verdes cipreses y los sicomoros oscuros. Orientan al viajero los gritos agudos de los ibis rosados y el solano que sopla hacia Bethsaida. El Galaor emerge, en medio del día, como una frente de entrecejo sombrío. El viajero, aventurándose hacia su cumbre arenosa, deja a veces la vida bajo la sofocación sedienta. Hacia este monte ascendió una vez un viajero solitario. Llevaba túnica esenia. Era alto y fuerte y para el viaje traía el largo bastón clásico, un pollino mesopotámico y unas alforjas con vino claro, higos secos, aceitunas y pan. Nunca se supo más del viajero solitario. Tiempos después, las caravanas que atravesaban la tierra de Canán por aquel sitio para evitar el rodeo de los llanos desiertos, encontraban un árbol de olivo, fecundo y siempre florecido que brindaba al peregrino con el esmalte fresco de su follaje y con la carne jugosa de sus ramos. Nadie se acordó del viajero, pero el árbol vivía. Y este árbol repobló la montaña. Los pájaros, atraídos, llevaron en sus alas y en sus vientres gérmenes del laurel rosa, granos de sicomoro. A la sombra del olivo, como a la sombra de un Cristo, las semillas reverdecieron. El rocío de la noche hizo hacer la grama, y algún tiempo

después el aceituno estaba rodeado de un jardinillo salvaje que aseguraba descanso a los de Sichab y a los buscadores de jade de Bethsaida. La lluvia que es una esclava de las frondas, llegó también; luego una tempestad hendió un picacho y de su seno brotó como una herida divina el agua de un manantial canoro y fecundador. Galaor se pobló por el milagro del viajero. Pronto llegaron de Jerusalém los sacerdotes y bendijeron el bosque de Galaor. Las turbas cantaron salmos y el Hierofante ordenó la construcción de un Templo para alivio de los Caminantes. Esto duró un siglo, hasta que nuevos hombres abrieron nuevos caminos para sus viajes al través de los llanos desiertos. Cuando las nuevas sendas se abrieron, el bosque se secó nuevamente. El Templo cayó bajo el golpe de una ráfaga desconocida que sopló treinta noches. Y al cabo de cien años y treinta noches, el esenio solitario descendió de nuevo en su pollino, camino del Jordán. ABBI CEBRÓN no explica nada. Su lenguaje de un hermetismo sacerdotal, se interrumpe cada vez que la curiosidad de los devotos lo inquiere. Pero por las noches, en la Kaaba, se le ve conversar con una sombra. Es la sombra de un hombre alto, que lleva del cabestro un pollino y en el pollino unas alforjas donde hay vino claro, higos secos y pan sin levadura. NOTA: El nombre de este monte no aparece sino en las «Relaciones Maravillosas» de Cebión, filósofo árabe del siglo XIII, autor de «La fuente de la vida». Es lo probable que ese nombre le haya sido indicado a alguno de los de la cadena principal, conocido por los árabes viajeros con el de Galaor.

Dr. CONSTANTINO HERDOCIA
 DE LA FACULTAD DE MEDICINA DE PARIS
 + MEDICO Y CIRUJANO +

ENFERMEDADES DE LOS OJOS, OIDOS, NARIZ Y GARGANTA
 HORAS DE OFICINA: De 10 a 11.30 y de 2 a 5, contiguo al Teatro Variedades.
 Teléfono Núm. 1443 San José, Costa Rica

LIMON PUBLISHING & COMMISSION COMPANY
 AGENCIA DE PUBLICACIONES
 Libros, Revistas y Periódicos nacionales y extranjeros
 CONSIGNACIONES, REPRESENTACIONES, AGENCIAS Y COMISIONES EN GENERAL

Las publicaciones de la Pictorial Review Company se obtienen en Costa Rica solicitándolas a la **Limon Publishin & Commssion Company**

Acompáñese el valor correspondiente a la solicitud, así:
 «Pictorial Review», suscripción anual: \$ 4.00. Un ejemplar \$ 0.40.
 «Fashion Books», un ejemplar: \$ 0.75.
 «Cotálogo de bordados», un ejemplar: \$ 0.75.
 «Crochet Books», un ejemplar: \$ 0.40.

Apartado 522 **LIMON, C. R.** Apartado 522

A Dios rogardo y con el mazo dando
 Ud. debe pedir a Dios que le libre de su PALUDISMO, pero también debe ayudarlo, tomando

CABALONGA Ya lo dijo EL: «Ayúdate que yo te ayudaré»

DEPOSITO GENERAL:
 Teléfono 858 Acosta & González Apartado 195
 Oficina: 50 varas al Norte del Edificio de Correos

Carnicería EL CAPRICHO
 DE AUGUSTO COLOMBARI

Tengo el gusto de ofrecer a la sociedad josefina lo mejor que se consigue en carnes. Recibo ganado de las regiones Coliblanco, San Carlos y de los mejores pastos. Especialidad en Roast Beef, carne de ternero y de cerdo cortada al estilo europeo, de venta todos los días; los sábados también hay carne de carnero. Visite esta carnicería y se convencerá usted de que no admite competencia, tanto por el estricto aseo, como por la excelencia de los artículos.—Atiende también órdenes por teléfono No. 321.

Esquina Suroeste del Mercado

Butcher Shop EL CAPRICHO
 OF AUGUSTO COLOMBARI

If you want the best meat go to Colombari's Butcher Shop. There you will always find the most celebrated ROAST BEEF, pork and veal, and mutton every Saturday. Best cattle from Coliblanco and San Carlos. Make a visit and you will be pleased at the good service and cleanliness. Order direct or by phone No. 321.

S. O. corner of the Market

Fume siempre los famosos cigarrillos

London Sports

COSTA RICA COMMISSION Co.

San José de Costa Rica

ENFERMEDADES DE LOS RINONES Y VEJIGA

PILDORAS UNIVERSALES

CADA PILDORA CONTIENE:

Extracto Buchú 0.005	Esencia de Enebro 0.001
Colisonia 0.016	Aloc. 0.016
Uva Ursi 0.016	Nitrato de Sodio 0.097
Oleoresina de Cápsico 0.004	

DEPOSITO PERMANENTE:

FARMACIA GRILLO

El hijo del Mikado

El día 3 de marzo último, el príncipe heredero japonés, el hijo del Mikado se embarcó en uno de los más hermosos acorazados de sus escuadras, con el objeto de hacer una visita oficial a su aliado el rey de Inglaterra. Esta fecha marca un memorable acontecimiento en los anales del Japón: es la primera vez que un heredero del trono se aleja de su isla.

Veinte años de edad cuenta el príncipe; es el mayor de los cuatro hijos del Emperador y ha hecho sus estudios en la Escuela de los Pares de Tokio, habiendo tenido el cuidado de escogerle como preceptores a todo de cuanto más notable y mejor reputado cuenta el país del Sol Levante. El famoso almirante, conde de Togo, fué el encargado de supervigilar su educación.

Lo que particularmente llama la atención en el príncipe es su sorprendente parecido con su abuelo el emperador Mutsuhito. Cuantos le han visto de cerca en las recepciones particulares y en las fiestas de la corte han creído ver al difunto soberano salir rejuvenecido de su sepulcro. La historia de este parecido tan extraordinario se ha extendido en todas las clases sociales, ha circulado hasta en los barrios más pobres y en las más apartadas aldeas, por todas partes donde aún se conserva fervoroso el culto tradicional por la dinastía.

Han sido precisamente aquellos en quienes este culto tiene mayor fuerza, los leales más fervientes, los que han protestado con vehemencia contra la idea, que ellos consideran como un sacrilegio, de enviar a Occidente al vástago augusto de sus reyes. Ese viaje es en su concepto una espantosa profanación capaz de atraer sobre la cabeza del joven príncipe y sobre el país entero las desgracias más horribles. El patriotismo y la religión, que en aquel país tienen tantos puntos de contacto, así como el respeto a las antiguas costumbres les parece que van a ser ultrajados y ha comenzado a desatarse una violenta campaña de protesta. Millares de peticiones han sido dirigidas al príncipe suplicándole renunciar al proyecto de alejarse de la

patria. Un fanático intentó asesinar al hijo del príncipe Saionji, designado a acompañar en su viaje al futuro soberano. Pero cuando han visto que sus protestas han sido inútiles, estos ardientes patriotas han recurrido a la amenaza suprema decidiendo arrojarse en masa bajo las ruedas del tren imperial, la noche en que debía partir de la capital para el puerto de Yokohama; y sin duda alguna hubieran realizado su propósito si la policía y las autoridades militares no hubiesen tomado las más severas precauciones para impedir a toda costa que este tren se convirtiera en algo más horrible que el carro de Jagernant.

Durante toda la noche los treinta kilómetros de la línea estuvieron iluminados y vigilados severamente por centinelas y patrullas. Unos días antes de la partida el príncipe heredero visitó las tumbas de sus antepasados y los más venerados santuarios y se había despedido del emperador y de la emperatriz. De todos los confines del imperio se elevaron plegarias a fin de que ningún accidente desgraciado viniera a turbar este viaje a tan lejanas tierras...

Pueblo tan extraño como sugestivo en el cual los hombres se hallan dispuestos a toda hora a sacrificar al impulso imperioso del sentimiento que los anima, sin la menor vacilación, aquello que más apreciamos aquí abajo la existencia. Cuando se va de Europa o de América al Extremo Asiático, inmediatamente después de pasar las Indias y entrar al país budista, el ser humano parece ver con menos aprehensión el tránsito de la vida a la muerte. Ellos franquean el paso con mucha más comodidad. El chino, por ejemplo, que para hacer frente a su enemigo, para ponerlo en la situación más embarazosa, va a degollarse ante la puerta de su casa, no posee evidentemente de la muerte, la misma idea que nosotros! Esto lo llaman valor los observadores superficiales; cuando más propiamente parece *mi o de seguir viviendo*.

LAURENCE VALLEE

París, 1921.

¡Oh las modas!

¡Cuántos rigores e inquinas muestran las gentes formales contra las niñas actuales, que visten de bailarinas!

Todos critican el uso de esos vestidos menguados, que a fuerza de recortados van cayendo en el abuso.

—Hase visto! qué descoco tienen las niñas de ahora; ¿no lo ve usted?

—No, señora.

—Ni se horroriza?

—Tampoco.

Sabed que esa gente, toda, que piensa tales bobadas, son personas ya pasadas que están pasadas de moda.

Porque ese vestido majo tiene la forma atractiva, que lo de abajo está arriba y lo de arriba está abajo.

Es un traje que conviene, porque va, sin duda alguna, de acuerdo con la fortuna y de acuerdo con la higiene.

¡Su valor es casi nada! y al par de lo que se acorta, se encuentra la que lo porta tan airosa como aireada.

—Pero es que esas vestiduras dejan ver ciertas lindezas.

—El perdón de las flaquezas, lo mandan las escrituras.

Si en el mundano proscenio la grandeza es conquistada, por el héroe con su espada y el artista con su genio;

¿por qué ustedes no convienen, oh! señores rigoristas, en que ellas, no siendo artistas, conquistan con lo que tienen?

Y pues los usos que existen son los de abreviarlo todo, ellas visten de tal modo, que al vestirse se desvisten.

Si por suerte se las ve lo bello que Dios las dió, ¿por qué razón, por que no han de enseñarlo, por qué?

Negando que esas criaturas quieran encender pasiones, pues ceden las tentaciones donde exceden las *finuras*;

¿qué enseñan las pobrecillas por las cotas y las faldas? ¡por las cotas, las espaldas! ¡por las faldas, las rodillas!

¡Pues sabed, en conclusión, que las rodillas, señores, al par que en cultos de amores, se emplean en la oración.

MAX.

VIDA CENTROAMERICANA

Gaona, el maravilloso distrito mexicano dará una gran corrida de toros durante las Fiestas del Centenario en Guatemala

La ciudad de Santiago de los Caballeros, como en los remotos días de su lejano esplendor, volviera a revivir la estupenda fiesta, de oro, seda, sangre y sol, dando cabida a la notable cuadrilla que desde España trae para la época del Centenario, Rodolfo Gaona, uno de los «ases» de la Tauromaquia, que ha hecho delirar los públicos de España y de América. A las brillantes corridas nos dicen que las damas se proponen concurrir en todo el «atrezo» que acostumbra la mujer Española, imitando y glorificando así las costumbres de la Madre Patria. El ganado que entrará en lidia, será importado de México y España.

Otras noticias

Guatemala.—Ha sido desempacada la estatua del General José María Reina Barrios, traída del exterior hace años y que Estrada Cabrera tenía escondida. Dicha estatua será colocada en el parque La Reforma, de esta capital.

—El Ministerio respectivo ha dado ordenes a todos los pueblos de la República, para que activen las siembras de frijol, grano que está alcanzando buenos precios en el exterior y que Guatemala puede exportar en grande escala. Las plantaciones de maíz son enormes; comenzaron ya las cosechas en Costa Baja del Sur.

—El profesor Miguel Morazán, ha sido nombrado Director del Instituto Nacional de la Antigua Guatemala.

—Diez señoritas de la ciudad de Antigua Guatemala han sido agraciadas con Beca en el Instituto Central.

Managua.—En Granada fué capturado Gregorio Herradora Almendares, estafador, contrabandista, ladrón y timador. Se cree sea el jefe de una

cuadrilla internacional de bandidos. En el fondo de un cofre saqueado se encontró un papelito que decía: «Por aquí pasó el dinamo salvadoreño, el Rey de la Sombra Oculta». Lo acompañaba una mujer llamada Cristina que a distancia se conoce. Herradora fué capturado en Jinotepe; dice que es de León. Efectivamente, es de Tegucigalpa. Se sabe que estuvo en Nueva York, Nueva Orleans, Cuba y Panamá. Habla bien el inglés. Ha sido periodista al servicio del conservatismo, lo que le valió el nombramiento de profesor de inglés en las escuelas de la capital. Don Alejandro Bermúdez, propietario de un establecimiento, ha recibido anónimos en donde se le amenaza de muerte, sino rebaja el precio de los licores.

El Salvador.—Entre los números más sugestivos del programa que está elaborando actualmente el Comité de Festejos Pro-Centenario, está, en primer lugar el gran Corso de Flores, que se realizará en la Avenida de la Independencia. El señor Presidente de la República ha ofrecido un objeto de arte para premiar la mejor carroza. El otro número es un baile de fantasía que tendrá lugar en el Casino Salvadoreño la noche del 15 de Setiembre.

Como el decorado interior del Casino es estilo árabe, es probable que los trajes sean también árabes.

—El Diputado por El Salvador, don Alberto Mansferrer, que se había excusado por enfermedad, comunica últimamente que con toda probabilidad asistirá a las sesiones de la Asamblea.

Tegucigalpa.—La Liga Federalista Nicaragüense nombró delegados a la Constituyente a los señores Andrés Urtecho, Leonardo Argüello, Rodolfo Espinoza, Alonzo Solórzano, Federico Sacasa, doctor Ramírez Brown. El Gobierno de Chamorro nombró Delegado al doctor Carlos Cuadra Pasos.

YA SE ABRIÓ EL

BAZAR COSTA RICA

Ropa Hecha

COMPLETO SURTIDO DE GENEROS

Elaborados por la Empresa Industrial EL LABERINTO

Mejores y más baratos que los extranjeros

PAPELERIA LIBRERIA Y MERCADERIA EN GENERAL

Calle 6ª, frente al Mercado, al Sur de la Botica Oriental

Proyecto de una gran conferencia educacional

WASHINGTON—El Departamento de Estado ha dirigido a todos los países ribereños del Pacífico una invitación para asistir a una gran conferencia educacional que se celebrará en Honolulu, capital de las islas Hawái, el próximo mes de agosto. Solo Siberia y México, no reconocidos todavía por los Estados Unidos, han quedado fuera de la lista; sin embargo, este último país ha sido invitado extraordinariamente.

La nota respectiva va firmada por el Secretario de Estado y se ha dirigido a los agentes diplomáticos estadounidenses que residen en los países interesados. Ella declara que «mientras» el congreso no esté bajo los auspicios o el patronato de los Estados Unidos, este gobierno vería con agrado que el suyo otorgara a aquellos los suficientes interés e importancia, garantizando así su participación por medio de expertos delegados». Al mismo tiempo sugiere que la invitación pase a los Gobiernos que favorecen la unión de las naciones del Pacífico.

Esta unión fué solo delineada por la Unión Panamericana y en 1917 recibió el título de organización internacional en Hawái, posesión americana. Los presidentes y primeros ministros de los países ribereños del Pacífico son sus presidentes honorarios.

Si todas las razas y pueblos del Pacífico prestan su cooperación, el Congreso emprenderá series de conferencias, por medio de los expertos de las naciones indicadas, sobre ciencia, educación, comercio, arte, literatura, jurisprudencia y explotación de riquezas.

Según la nota de invitación, el programa de la primera Conferencia

educacional abarca los siguientes tópicos:

«Presentación de las condiciones educacionales de cada país.

Presentación y discusión de las posibilidades y necesidades de los diferentes países, consideradas desde el punto de vista del grado de civilización, la forma de gobierno, la actividad productiva y los recursos naturales de cada uno de ellos.

Discusión de las formas de organización escolar y otras acciones educativas a fin de averiguar aquellas condiciones y servir estas necesidades.

Discusión del sostenimiento de la educación, incluyendo los principios y métodos de impuestos».

La sesión de los Países del Pacífico ha invitado también a las universidades y consejos de educación de Australia, el Oriente y la América Latina, expresando su deseo de recibir como delegados a personas que actualmente trabajen en educación primaria, secundaria, superior, profesional y técnica o a personas suficientemente competentes para hablar de tales asuntos.—E. P.

(De THE FOREIGN PRESS SERVICE, Nueva York).

Correos para el exterior

El viernes próximo, a las 8 horas, se despachará correspondencia para México, San Francisco, China, Australia y Japón, vía Nueva Orleans; para Antillas y América del Sur, vía Cristóbal, en el vapor «San Pablo».

El domingo 31 del corriente, a las 8 horas, se verificará el cierre de valijas de correspondencia para Europa y Estados Unidos, vía Nueva York, que llevará el vapor «Calamares».

Historia del Aguardiente

La historia del aguardiente es una vergüenza de corrupción, crueldad y ruina. Robó a la cara la gloria del ojo, su brillo de vida, y lo tornó oscuro y encarnizado. Quitó la belleza y atractivos del rostro y lo dejó deforme. Robó a las piernas su firmeza y su elasticidad a los pies, para hacerlos débiles y falsos. Eliminó en la sangre su vitalidad y la llenó de veneno y de gérmenes de enfermedad y muerte. Borró del rostro su virilidad y fortaleza, y dejó en su lugar las señales del sensualismo y la brutalidad. Corrompió la lengua, hecha para la gracia y la nobleza, con maldiciones y necesidades. Incluyó las manos al mal, convirtiéndolas en instrumentos de brutalidad y asesinato, en vez de serlo de utilidad. Rompió los vínculos de amistad y sembró los gérmenes del odio. Hizo de padre bondadoso, caritativo, un tirano áspero, bestial, homicida. Transformó a la madre cariñosa en fiera infernal, encarnación de la torpeza. Robó a la masa popular su abundancia, y obligó al proletariado a morir de hambre y a pedir limosna en la calle. Quitó a los cuerpos los vestidos de paño y de seda y los cubrió con andrajos. Llenó nuestro mundo, mundo tan bello, de lágrimas, gemidos y lamentaciones, y a muchos seres dejó en el desamparo, la miseria y la desesperación.

GUERRA

entre los Estados Unidos y El Japón

Nueva York.—María v. de Glizillini, propietaria de la Cafetería «El Balcón de Europa», vende su magnífico negocio por tener que ausentarse del país.

Súplica al amigo Rodó

Varias personas se han acercado a nuestras oficinas a decirnos que le supliquemos al amigo Rodó, hable con el señor Ministro de Fomento para ver si es posible le conceda el Teatro Nacional aun cuando sea para las funciones de los sábados y domingos, pues son muchas las familias que les gusta asistir a nuestro coliseo por las comodidades que presta y por la cultura que se observa, cosas estas que no se consiguen en los demás teatros.

La concurrencia que asistió a las funciones dadas por los Hermanos Soler el sábado y el domingo demostró que es cierto lo que dejamos apuntado.

No dudamos que tanto el señor Rodó como el señor Ministro de Fomento harán lo posible por complacer a la mayoría de nuestra sociedad.

JORCAS

Onomástico

Ayer 27 de julio, es el onomástico del señor don Pantaleón Córdoba, quien cumple sus 74 años de edad, y que durante casi toda su vida se ha preocupado por el adelanto de la Parroquia de la Soledad, al mismo tiempo que se ha interesado por el respeto que debemos tener al catolicismo.

Reciba nuestro saludo y felicitación, el buen amigo señor don Pantaleón Córdoba.

Suscriptores!!

Avísenos inmediatamente si desea Ud. tomar las dos ediciones de esta Empresa. Recuerde que ambos sólo le costarán tres colones mensuales, es decir lo, que paga hoy por otros diarios.

DE OCASION

Se vende las mercancías y se cede el local de la tienda situada frente al almacén de don Maximiliano Kepfer. Precios los más bajos de la plaza—Entenderse allí mismo con sus dueño—ALEJANDRO ROSAS.

En banquetes, bailes y bautizos

¿Qué es lo único que piden los invitados?

Los sabrosos frescos y la selecta cerveza marca

TRAUBE

CRONICAS PARLAMENTARIAS

La sesión de ayer

Se abrió la sesión a las 14 h. y 30 m. Leída el acta anterior fué aprobada y firmada.

Reforma de una ley

Los comerciantes de esta ciudad introducen una solicitud al Congreso para que se reformen los artículos 31 y 32 de la ley de licores. Pasa a la Comisión de Gobernación.

Reformas a la ley de imprenta

El Presidente dió lectura a las reformas que se han hecho a la ley de imprenta. Puso a discusión la moción que pide dispensa de trámites a este proyecto. Pasó a la Comisión de Legislación.

Trejos.—Opina que sea revocado el proyecto que trata sobre las reformas a la ley de Habeas Corpus.

Presidente.—En virtud de que lo propuesto por el señor Trejos es oportuno, opina por que se revoque lo que se acordó ayer sobre este proyecto. Recomienda a la Comisión de Justicia el estudio de este asunto.

Benavides.—Hace moción para que además de las sesiones ordinarias de la tarde haya también por la mañana de 9 a 11.

Zeledón.—Como no podrá cumplir lo pedido por el Representante Benavides, votará en contra de su moción, aunque reconoce la necesidad que hay de resolver muchos asuntos pendientes.

Benavides.—Insiste en su moción.

Díaz Barquero.—Comprende las razones que el señor Zeledón da para oponerse a esta moción, pues sabe muy bien lo cumplido que ha sido en su asistencia al Congreso; pero no se le puede exigir a los representantes que viven lejos una puntualidad estricta.

Matamoros.—Apoya la moción de Benavides que viene a enmendar en parte la falta de asistencia y ruega al mocionante que también pida que haya sesión los sábados.

Benavides.—Opina por dejar su moción tal como está; y le aconseja al representante Matamoros presente una nueva moción para que haya los sábados sesión.

Matamoros.—Introduce su moción. A discusión; fué aprobada.

Sáurez.—Hace moción para que se repita la votación sobre dispensa de trámites al proyecto sobre reformas a la ley de imprenta.

Fué aprobada y se le dió primer debate al proyecto.

Reformas a la ley de Tributación Agraria

Sancho.—Por haberse perdido el proyecto que presentó el Representante Camacho, sobre reformas a la ley de Tributación Agraria, ha reconstruido ese proyecto en compañía del señor Representante Leiva, el cual presentó hoy a la Cámara para su aprobación. Pasó a la Comisión de Gobernación.

Ortiz.—Como este asunto es un proyecto muy importante pide dispensa de trámites, a fin de evitar que se pierda nuevamente.

González.—Está por la dispensa de trámites. Fué aprobada la dispensa de trámites y se le dió primer debate.

Segundos debates

Se dió segundo debate al proyecto para anular a la Municipalidad de Alajuelita en la construcción de sus cañerías.

También se dieron segundos debates a los proyectos que piden auxilios para la construcción de una sala de cirugía en el Hospital de Alajuela y a la Junta de Educación de Concepción de Alajuela.

Igualmente se dió segundo debate al proyecto sobre reformas al artículo 35 de la Ley General de Educación Común.

Terceros debates

Condonación a las Municipalidades de Heredia y Cartago.

Arias.—Lee una lista de las deudas que tienen esas municipalidades con el Gobierno. Apoya las pretensiones de esas municipalidades.

Saborío.—Se opone a lo que pretende el representante Arias.

Arias.—Extraña que el señor Representante Saborío trate de echar por tierra un proyecto que está en tercer debate.

Critica con dureza la mezquindad de su compañero al oponerse que sean favorecidas tales o cuales corporaciones, todo por espíritu de localismo o apasionamiento indebido. Por qué se va a privar a esas municipalidades de esos fondos que serán empleados en mejorar locales?

Presidente.—No podrá tener acogida una moción que reforme un proyecto que ya está en tercer debate; no hay por qué perder tiempo en discusiones inútiles.

Saborío.—Nunca pensó que sus palabras fueran a encender hasta el rojo al Representante Arias, por una opinión de equidad que ha emitido sobre condonaciones a las municipalidades todas del país. Pide excusas a su compañero por todo el dolor que le ha causado. Insiste en su idea de que haya equidad en materia de condonaciones.

Vargas Porras.—Cree que el Representante Saborío tiene alguna razón al querer llenar algunas lagunas de que adolece el proyecto.

Mayorga Rivas.—Siempre ha estado por lo que pretenden esas municipalidades, pero también comprende la justicia que tiene el señor Saborío a que ya que se condona a las Municipalidades de Heredia y Cartago sus deudas con el Estado, por qué no se puede hacer esto extensivo a todas las municipalidades del país? Ahora con respecto a que no se puede hacer ninguna reforma a un proyecto que está en tercer debate, por qué entonces se pone a discusión?

Mantiene la moción del señor Saborío.

Arias.—Replica al Representante Mayorga diciéndole que no hay derecho para hacer ninguna reforma al proyecto que está en tercer debate, porque lo prohíbe la Constitución.

La Mesa está procediendo de una manera legal y correcta.

Presidente.—Es una oportunidad propicia para aclarar ciertas dudas sobre las reformas a un proyecto en tercer debate.

Con argumentos sólidos contesta a Mayorga Rivas respecto a lo que pretende.

Saborío (Adán).—Con una serie de razonamientos apoya lo pretendido por el representante Mayorga Rivas.

Mayorga Rivas.—Lo apena el tiempo que se pierde en esta discusión, por tal motivo retira su moción aunque la cree legal y justa.

Urbina.—Cree que se está sentando un mal precedente al condenar deudas que no están presentes; porque entonces es darle derecho a todas las municipalidades para que pretendan lo mismo. No se opone a lo que desea el representante Arias pero hace esa aclaración porque cree que mientras no estén prescritas esas deudas no se debe condenar a las Municipalidades pretendientes.

Montero Barrantes.—Lee una nota de la Junta de Educación de San José en la cual se hace constar que desde hace 16 años tiene pendiente una deuda que ya está pagada.

Esa Junta de Educación desde hace 10 años no ha podido hacer nada bueno en sus labores por falta de fondos. Por consiguiente pide que la Cámara apoye este proyecto.

Ortiz.—Contesta a Urbina diciendo que las deudas de la Municipalidad de Cartago ya están prescritas y por consiguiente hay derecho para lo que pretende.

Regia velada en el Teatro Nacional

Nuestro Coliseo va a estar en breve de gala, con la velada que para el 6 de setiembre prepara la Colonia española. Tomarán parte en ella connotados elementos de arte del país y las localidades se repartirán por invitación, con el objeto de dar mayor realce a la festividad. La Colonia piensa publicar luego un folleto con el contenido literario de esa fiesta y repartirlo para la fecha del Centenario, como participación de los españoles en los festejos de nuestra Independencia.

En su oportunidad daremos amplios detalles de este acontecimiento.

CASA PEQUEÑA, decente se desea tomar en arriendo informes aquí.

Saborío (José).—Pide el aplazamiento de la discusión.

Arias.—Con nuevos argumentos mantiene su tesis y se opone a que se aplaze esta discusión.

Aragón.—Así como estuvo de acuerdo con el Representante Arias para que no solamente se condonaran a Heredia sus deudas sino también a Cartago no tiene inconveniente para que se haga extensivo a las demás Municipalidades del país.

Recomienda al representante Saborío que no se oponga a que pase hoy este proyecto y que mañana presente uno nuevo pidiendo la condonación para las demás municipalidades.

Saborío.—Conviene en lo que desea Aragón. Por tal motivo retiró su moción.

Tercer debate. — Condecoración a doña Amparo de Zeledón y Presbítero Valenciano

Barberena.—Hace alusión a una carta de la señora Zeledón, en la cual le ruega retire ese proyecto por razones justas.

Mayorga Rivas.—Acoge el proyecto.

Soley.—Está en contra de lo que pretende la señora Zeledón.

Zeledón.—Dadas las razones imperativas con que doña Amparo rechaza este homenaje, él dará su voto en contra del proyecto.

Soley.—Reitera a sus estimables compañeros que apoyen el proyecto a fin de que se lleve a cabo el homenaje a tan distinguida señora.

Presidente.—Somete a la consideración de la Cámara lo que pretende el señor Barberena para que se elimine o se omita el nombre de la señora Amparo de Zeledón en este proyecto, y que se deje solamente el del Presbítero Valenciano.

Sáurez.—Dice que el Presbítero Valenciano tiene igual derecho para que sea omitido su nombre en este homenaje; pues él también no acepta tal honor.

Barberena.—Solicita de la Mesa lea la carta que le dirigió la señora de Zeledón. El representante Soley lee la carta en la cual se excusa con imperiosas palabras.

Sancho.—Habiendo manifestado categóricamente las personas a quienes se pretende hacer este homenaje, que no aceptan de ninguna manera tal honor, se debe archivar el proyecto.

Soley.—Hace moción para que sea postergada esta discusión.

Trejos.—Puesto que el asunto está en discusión opina porque se vote y se le haga el homenaje que merece la referida señora Zeledón.

Zeledón.—Combate las palabras del señor Trejos en el sentido de que la normalidad que hay en el país es aparente: pues cree que de un momento a otro la relativa paz que existió puede alterarse tal como sucedió en el régimen pasado.

Acoge con entusiasmo las palabras de la señora Zeledón cuando dijo: que nada se había conseguido con los sacrificios que se hicieron con la revolución pasada y por consiguiente no se creía digna de aceptar el homenaje de la Cámara.

Se levantó la sesión a las 17 horas.

SECCION DE AVISOS ECONOMICOS

Tarifa: 20 palabras o menos, \$ 0.50 por inserción. mínimo 4 inserciones. Exceso: 3 céntimos por palabra e inserción. PAGO ADELANTADO. No se admiten inserciones alternas.

Seis llantas para automóvil en \$ 350 las seis, completamente nuevas. Tienda Alajuelita 100 varas al Sur de Cesareo García.

FILTROS adaptables a tubos de cañería muy prácticos y a mitad de precio de lo que valen en todas las ferreterías, un elegante catre de bronce para matrimonio, caires angostos, camas de todos estilos, tocadores, roperos, mesas, escritorios y un surtido completo de muebles encontrará usted siempre donde CORDERO & Co., frente a la tienda de don Jaime Carranza. Teléfono 859.

A título de reclamo ofrezco un magnífico piano garantizado que dará satisfacción propio también para lugares cálidos con su pianola igualmente en buen estado con 60 rollos todo en \$ 850! Stefano Perotti contiguo pulpería Buenaventura; único capaz de ofrecer esas gangas, también gran surtido de cuerdas entorchadas para toda clase de pianos.

Tintorería INTERNACIONAL. —Lado Este del Colegio de Señoritas. Se tiñen pañolones y ropa de casimir, más barato que nadie. V. M. Stancari.

Casas y lotes Vendo a dos cuadras al Norte del Mercado y construyo casas a pagos. NICOLÁS MONTERO. Aranjuez. Teléfono 1646 o Librería Tormo. Vea el anuncio de LA TARDE

Llavero encontrado en un carro del Ferrocarril del Norte el sábado 2 de los corrientes en la mañana, está en nuestro poder. La persona interesada puede reclamarlo mediante el pago de este aviso y de \$ 1.50 que cobra el que lo recogió. Entenderse con esta Administración.

600.000 BESOS. Este precioso ONE-STEP, del compositor nacional Gonzalo Sánchez Bonilla, arreglado para piano y que tanto ha gustado en esta Capital, se halla de venta en esta Oficina.

¡¡Ay Dios eterrno!! —decía un joven que salía de la Tienda Belgrave. «Eso no es vender; eso es regalar: ¡un traje hecho de casimir y en \$ 37.00!—Fíjese en la ventana, contiguo a la Alambra. ¡¡Dios eterrno!!!

Casa amueblada para matrimonio extranjero se necesita. De preferencia en parte alta de la ciudad. Dirigirse al apartado 83.

Piano barato y de segunda mano se compra. Dirigirse ofertas con precio a G. S. B. Apartado 277 o a estas oficinas.

Casa bien situada y en condiciones de habitar matrimonio sin hijos, pero que a la vez tenga espacio suficiente para Oficinas, desea una Empresa de esta ciudad. Dirigirse al apartado N° 277.

Llavero perdido Tamaño mediano, perdido entre la calle del Comercio a la Estación d.l Atlántico. Quien lo devuelva a esta oficina será gratificado.

En La Esmeralda de Alejandro Sancho, en Grecia, con seguirá usted buenos y variados refrescos, cervezas superiores, vinos, licores fuertes extranjeros, cawteles, ponches, chocolate, café, té, confituras, tosteles mantequilla, queso, cigarrillos y puros del país y extranjeros y la suscripción a LA TARDE y LA MAÑANA.

Zapatería Española de JOSE GIRALT

Cartago, Costa Rica

Avisa a sus favorecedores y al público en general, que apesar del incendio de la sucursal y depósito de materiales, seguirá atendiendo lo mismo que siempre en su fábrica, tanto en calzado como en la venta de materiales, en la misma forma y condiciones de siempre.

Nuevo Hotel Restaurant

Víctor Céspedes Duke, propietario de esta nueva casa de huéspedes, situada 50 varas al Sur del Banco de Costa Rica, ofrece al público en general, cuartos cómodos y ventilados, con y sin alimentación, con muebles y sin ellos, servicio a domicilio, a la carta por mes y por día; y especialmente ofrece para fiestas sociales, los salones y corredores de su casa que hoy ocupa y que fué de don Federico Tinoco. No se arrepienta usted de visitar este nuevo establecimiento montado con todo el confort necesario.

Un extraño caso de videncia

«La Revue Mondiale» en su sección denominada «Ciencias ocultas y médicas», reproduce un caso singular de presentimiento o videncia, que el autor de «Quo Vadis» ha contado a menudo. «Hallándome una vez en Biarritz (habla Sienkiewicks), hice relaciones de amistad con una joven inglesa, con quien hablaba frecuentemente de espiritismo. Una noche, después de haber tenido una de estas conversaciones con mi amiga, soñé que delante de una casa muy alta, se hallaba un carro fúnebre, cerca del cual se encontraba un jovencito rubio, de ojos muy claros, con el uniforme azul con dorada botonadura, que tantas veces hemos visto en los «grooms». Este sueño me obsesionó durante algunas noches de tal manera, que llegué a sentirme impresionado. Al cabo de algunas semanas, volví a París, y en el hotel donde me detuve, encontré de nuevo a mi joven amiga la inglesa. Al día siguiente, me hallaba en espera del ascensor, cuando púsome en frente el mismísimo «groom» que tantas veces había soñado en Biarritz. Ahora, en la realidad, me invitaba a pasar al ascensor con un leve movimiento, idéntico al que en sueños le veía yo hacer, invitándome a pasar dentro del carro fúnebre. Esto bastó para decidirme a subir a pie las escaleras. Entré, nervioso, dentro de la sala de lectura. De súbito, un espantoso ruido llenó todos los ámbitos del hotel. Yo me hallaba en tal estado de susceptibilidad nerviosa, que aquel ruido bastó para hacerme perder el sentido. Cuando volví en mí, ví algunos cuerpos extendidos en el vestíbulo; el ascensor se había precipitado desde la altura y héchose pedazos en el suelo, causando la muerte de algunas personas. Entre las víctimas se hallaba el «groom», aquel «groom» del sueño.

50,000

FIRMAS certifican que el Cura Callos del Dr. Robert (Rey de los Callicidas) es el mejor del mundo.

No solamente quita los callos en 3 o 4 días, sino que cura un Carate, Hijo de Sol, Lluyo y Empeine, en 48 horas sin dañar la epidermis. De venta en todas las BOTICAS de la República a C 1.00 cada caja.



Fume Ud. los ya famosos cigarrillos "MATOAKA" Los mejores que han llegado al país De venta en las principales cantinas

Anúnciese en "LA MANANA"